



„WIR HABEN ES DOCH ERLEBT“ – DAS GHETTO VON RIGA

„WE LIVED TO SEE IT“ – THE GHETTO IN RIGA



Jürgen Hobrecht, 1957 geboren, studierte Sozialpädagogik und Publizistik, arbeitete freiberuflich als Regisseur, Autor und Produzent. 1992 gründete er die Produktionsfirma Polis Film und 2005 die Phönix-Medienakademie in Berlin.

***Jürgen Hobrecht**, born in 1957, studied social pedagogy and journalism, worked as a freelance director, author and producer. In 1992 he founded the production company Polis Film and in 2005 he founded Phönix-Medienakademie in Berlin.*

***Jürgen Hobrecht** (*“The Martyrs of Lübeck”, NFL 2011*) realized a film about the Riga ghetto, with support from Lübeck foundations. About 22,000 Jews were deported from the German Reich to Riga between November 1941 and October 1942. Just before their arrival, 27,000 Latvian Jews were murdered in only two days in Riga to make space for the new arrivals. Thousands of the deported were also shot directly upon their arrival. Those who survived to make it into the ghetto suffered years of torment and faced certain death. Jürgen Hobrecht spent several years collecting data for his documentary film, in which some of the 1073 survivors of the massacre speak for the first time of their ghetto experiences and their traumatized lives.*

Jürgen Hobrecht (*„Die Lübecker Märtyrer“, NFL 2011*) realisierte seinen Film über das Rigaer Ghetto u.a. dank der Unterstützung der Lübecker Stiftungen. Zwischen November 1941 und Oktober 1942 wurden rund 22.000 Juden aus dem Deutschen Reich nach Riga verschleppt. Unmittelbar vor ihrer Ankunft wurden an nur zwei Tagen in Riga 27.000 lettische Juden und Jüdinnen ermordet, um Platz für die Neuankommlinge aus Deutschland zu schaffen. Auch Tausende Deportierte aus dem Deutschen Reich wurden direkt nach der Ankunft erschossen. Diejenigen, die das Ghetto lebend erreichten, erlitten jahrelang Qualen und fanden meist den sicheren Tod. In dem Dokumentarfilm von Jürgen Hobrecht, der über viele Jahre Material sammelte, sprechen einige der 1073 Überlebenden des Massakers zum ersten Mal über ihre Erfahrungen im Ghetto und vom Leben mit dem Trauma.

Deutschland 2013, 98 Min., dt. OF

R: Jürgen Hobrecht B: Jürgen Hobrecht K: Sasha Gebnevs, Hans-Jürgen Büsch, Peter Reuther, Pawel Soldan P: Jürgen Hobrecht, Phönix-Medienakademie e.V.

So 3.11.
17:15h
CS2